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Le recteur de la mosquée 
Mantes Sud est-il au dessus 
de la loi ?

L’ami du maire de Mantes-la-Jolie 
Raphaël Cognet qui se positionne comme 

le redresseur de tort dans le paysage 
musulman yvelinois se trouve au cœur 
d’une tempête qui touche son épicerie 

solidaire et son école fermée sur décision 
préfectorale. Récit d’un revers de fortune.
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MANTES-LA-JOLIE

«  On lui donnerait le bon Dieu sans 
confession ! ». L’expression est catho-
lique mais s’applique pourtant par-
faitement au responsable associatif 
musulman Abdelaziz El Jaouhari. 
Le président de l’Association des 
musulmans de Mantes-sud est dans 
la tourmente depuis quelques se-
maines. Celui qui se présente comme  
un ex-cadre en marketing, mais à qui 
on ne connait pas d’activité profes-
sionnelle, doit faire face à des diffi-
cultés sur lesquelles il reste muet, lui 
pourtant si prompt à défendre son 
point de vue, des réunions publiques 
dans le Mantois jusqu’aux plateaux 
parisiens de BFMTV. Le site inter-
net de son association AS-SUFFA 
n’est pas plus documenté, pas plus 
que celui de l’institut Alif Lam Mim 
dont il est pourtant on ne peut plus 
proche. Les déboires d’Abdelaziz El 
Jaouhari, proche de Raphael Cognet, 
sont de plusieurs natures.

L’Institut Alif Lam Mim 
fermé par le préfet

Le site internet est accueillant. Il dé-
peint l’institut « comme un organisme 
de formation accueillant (sic) plus de 

extérieures sales et non adaptées, du 
matériel de chantier comme une 
bétonnière et des fers à béton stockés 
aux abords, un manque de sécurisa-
tion extérieure, des issues de secours 
bloquées, l’absence d’un registre de 
sécurité, des encadrants qui ne sont 
pas vaccinés, la présence dans les 
locaux de sans domicile fixe et celles 
d’enfants en bas âge sans autorisa-
tion de la PMI. Constatant la dérive 
de l’institut, le préfet des Yvelines a 
décidé en début de semaine de sa 
fermeture en urgence.

Épicerie solidaire : 
une hygiène lamentable

Voici un mois, soucieux de la santé 
des bénéficiaires et comme ils le font 
dans toutes les structures de ce type, 
qu’elles soient associatives ou mar-
chandes, les services départementaux 
de l’hygiène procèdent au contrôle 
des lieux gérés par l’association 
AS-SUFFA présidée par Abdela-
ziz El Jaouhari. Les fonctionnaires 
y découvrent de nombreuses dates 
limites de consommation dépassées, 
des non-respects des températures de 
conservation pour certains aliments, 

solidaire a de quoi inquiéter. Ont-
ils bien mesuré le risque d’une telle 
attitude, eux qui prétendent venir 
en aide à des  centaines de personnes 
dans le besoin ?

Collecte de fonds pour les 
victimes du séisme : à quoi 

a servi l’argent ?

Lors du terrible séisme au Maroc 
le 8 septembre dernier qui a causé 
la mort de plus de 3 000 personnes 
et blessé plus de 6 000, une collecte 
de fonds a été rapidement mise en 
place par le Royaume, ouvrant un 
compte bancaire spécialement dédié. 
Au lieu d’alimenter cette collecte 
encadrée par le Royaume chérifien, 
l’association AS-SUFFA d’Abdela-
ziz El Jaouhari a préféré mettre en 
place une collecte de son côté, met-
tant en avant le fait que « L’associa-
tion As Suffa est en collaboration avec 
de nombreuses associations partenaires 
sur place depuis plusieurs années déjà et 
pour lesquelles nous n’avons pas trouvé 
de trace. Ces relais nous permettront 
d’acheminer l’aide d’urgence au plus 
près des victimes et au plus juste de leurs 
besoins  ». Pour mémoire, la collecte 
qui a été clôturée le 6 octobre dernier 
a permis de récolter 290 740 euros de 
l’aveu même de ses initiateurs. Quant 
aux 10 152 donneurs, ils attendent 
encore qu’on leur dise précisément à 
quoi a servi leur argent. Plusieurs ac-
teurs de la communauté marocaine 
s’interrogent et demandent à haute 
voix : où est cet argent ?

Cultive la division  
par le mensonge

Jamais avare d’une critique à l’égard 
des autres responsables d’associa-
tions musulmanes du Mantois ou 
des Yvelines, Abdelaziz El Jaouhari 
est sorti de son rôle pour devenir 
un soutien indéfectible de Raphaël 
Cognet lors des élections munici-
pales partielles de Mantes-la-Jolie 
du printemps 2022, notamment 
dans le quartier du Val-Fourré. Cet 
engagement qui manquait singuliè-
rement de discernement a laissé des 
traces dans la communauté franco-
marocaine qui n’a guère apprécié ce 
mélange des genres entre politique et 
engagement religieux.

L’épicerie solidaire ne respecte pas les réglementations, que ce soit au niveau 
de la conservation des produits ou en terme d’information des consommateurs.

L’Institut Alif Lam Mim possède possède de nombreux manquements graves, 
ayant eu pour cause sa fermeture en urgence.
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 SALONIC BRAMUDA

Un personnage dépeint comme « trouble »

Abdelaziz El Jaouhari, proche de n’a pas que des amis, c’est un euphé-
misme que de l’écrire. Quand on interroge ceux qui ont eu l’occasion de le 
croiser, les critiques ne manquent pas. « C’est quelqu’un qui aime beaucoup 
la lumière mais, dès qu’on y regarde de plus près, on s’aperçoit que c’est quelqu’un 
d’assez trouble. On ne lui connaît par exemple aucune activité professionnelle 
ni entrepreneuriale, du moins une activité officielle  » tacle un fin connais-
seur de la communauté musulmane du département qui poursuit : « Il a 
par exemple été éconduit du Collectif des Institutions Musulmanes des Yvelines 
(CIMY) par un conseil de discipline. Son tort, s’être exprimé dans les médias 
au nom du CIMY alors qu’il n’en avait pas reçu mandat par ses dirigeants ».

Beaucoup de ses agissements sont à l’avenant.

Un autre de notre interlocuteur explique  : «  En 2014, il est parvenu à 
mettre la main sur des locaux appartenant à la Ville de Mantes-la-Ville grâce 
à un tour de passe-passe, parvenant à déborder une autre association musul-
mane à qui les murs étaient destinés à l ’origine. Depuis, il a monté une kyrielle 
d’associations dont il est le président. En fait il se sert de la religion pour exister 
dans le paysage. Si un jour il parvient à obtenir la nationalité française qui 
lui a déjà été refusée, il va tenter de faire une carrière politique. En attendant, 
il s’est rapproché de Raphaël Cognet et a fait campagne pour lui aux munici-
pales ».

Pour s’attirer les bonnes grâces des Musulmans, il n’hésite pas défier les 
lois de la République raconte un musulman du Mantois  : « Pendant le 
confinement, il s’est vanté d’avoir organisé des prières de nuit dans les locaux de 
son association alors que le couvre-feu était en vigueur. Tout ça, c’est pour plaire 
à la communauté. C’est comme son épicerie sociale, son institut et tout le reste ».

Une autre action d’Abdelaziz El Jaouhari, proche de Raphael Cognet, 
pose souci à une partie au moins des membres de la communauté musul-
mane, la collecte de la Zakat, l’aumône obligatoire versée annuellement 
en vertu des règles de solidarité de l’Islam, un de ses cinq piliers : « Il a 
monté un site internet baptisé Zakat78 avec lequel il collecte l ’argent de l ’au-
mône obligatoire. Mais où passe l ’argent de cette collecte ? Là encore, personne 
ne le sait. Il est tellement roublard qu’il arrive à décourager les rares curieux qui 
demandent des comptes. Quant aux naïfs, ils se contentent des explications très 
parcellaires qui figurent sur son fameux site internet ».

500 élèves dans des cursus d’apprentis-
sage de la langue arabe, de la foi isla-
mique, de mémorisation et récitation du 
Coran ». Ça, c’est pour la face émergée 
de l’iceberg. La face immergée est 
infiniment moins reluisante. Les ser-
vices compétents qui se sont rendus 
dans les lieux ont rendu un rapport 
qui pointe des manquements graves 
dans une foultitude de domaines  : 
en matière d’assurance, de diplômes 
des intervenants, de déclaration, de 
projet éducatif et pédagogique, de 
locaux qui ne sont pas adaptés à cette 
activité avec par exemple des toilettes 

la mauvaise qualité de certains fruits 
qui sont défraichis ou entreposés 
dans des cartons moisis, des boites 
de conserve cabossées ou endom-
magées mais également un défaut 
d’information du consommateur, 
comme les absences de mentions 
pourtant obligatoires sur les fruits et 
légumes, et un étiquetage de certains 
produits totalement manquant ou 
parfois incomplet. Si le dernier mort 
identifié en France par empoisonne-
ment date de septembre dernier, un 
cas de botulisme dans un restaurant 
bordelais, l’attitude de cette épicerie 

Pour se donner une forme de respec-
tabilité après laquelle il court depuis 
des années, El Jaouhari a tenté aussi 
de jouer les informateurs pour les 
services de police français. Mais les 
fonctionnaires des Renseignements 

Territoriaux (ex-Renseignements 
Généraux) se sont lassés d’être pris 
pour des gogos, les tuyaux du res-
ponsable associatif étant trop sou-
vent percés à leur goût. Ils ont mis 
fin unilatéralement à la relation. 



Votre eau mérite  nos  
meilleures ressources
Toujours à vos côtés, que ce soit sur le terrain, dans nos 
agences ou en télétravail, les équipes Veolia sont mobilisées 
au quotidien pour assurer vos #ServicesEssentiels.
Pourquoi ? Parce que l’#EauPotable et l’#Assainissement 
sont vitaux. Et que nous servons un Français sur trois.  
Tout simplement.

Ressourcer le monde



POISSY  
La Ville rend hommage 
au Général de Gaulle

VALLEE DE SEINE  
Grande mobilisation 
contre le pont d’Achères
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 AURELIEN BAYARD

« À 18 h, la première chose que me de-
mande mon enfant c’est un sandwich » 
s’exaspère Audrey, maman du petit 
Nino, scolarisé dans l’école élémen-
taire Pasteur. Si la photo diffusée sur le 
compte de Facebook de l’association 
de parents d’élèves AGPE Orgeval 
– avec le commentaire « Accepteriez-
vous de manger cela demain midi  ?  » 
- avait mis le feu aux poudres, la si-
tuation s’envenime depuis avril entre 
l’association et la Mairie. «  Ce sont 
les enfants qui nous ont prévenu qu’il 
manquait une composante  » s’insurge 
Marie-Izumi Flottes, présidente de 
l’AGPE Orgeval. Alors pour se faire 
entendre une bonne fois pour toute, 
une opération médiatique a été me-
née le 10 novembre : désinscrire leur 
enfant de la cantine et pique-niquer 
dans le parc de la mairie où environ 
150 parents et enfants étaient donc 
présents.

«  Tâchons de faire honneur à l’idée 
de la France du Général de Gaulle. 
Mais aussi à son idée de l’Homme  ». 
Tels étaient les mots de la maire de 
Poissy, Sandrine Berno dos Santos, 
ce jeudi 9 novembre au soir devant 
la stèle dédiée au Général de Gaulle, 
devant l’Octroi. Le 9 novembre 
1970, le Général de Gaulle décédait 
à Colombey-les-Deux-Églises où il 
s’était retiré, terrassé par une rupture 
d’anévrisme alors qu’il approchait de 
ses 80 printemps. 53 ans plus tard, la 

Un pique-nique de protestation 
contre les repas « déplorables » 
de la cantine

ORGEVAL

Les manifestants ont parcouru les 
500 mètres séparant l’établissement 
scolaire jusqu’à l’édifice municipal 
au bruit des casserolades et des 
slogans comme « qualité et quantité 
au rabais, la facture est salée ». L’élu 
de l’opposition, Annie Sauvaget, 
en a profité pour se joindre à eux 
en queue de cortège  : «  Ceci est le 
symbole du complet décalage entre les 
discours prononcés par l’équipe muni-
cipale - à savoir équité, valeur ajoutée 
et fierté - face à la réalité. » Alors qu’il 
avait averti qu’il ne viendrait pas à 
leur rencontre, Hervé Charnallet 
est finalement descendu dans le 
but de discuter. Pendant presqu’une 
heure, l’édile a fait face à ces parents 
en colère.

«  Il n’y a jamais eu de mécontente-
ment avant cette année » se défend-
t-il « mais face à cette mobilisation, je 

Suite à la diffusion d’une photo sur Facebook, de 
nombreux parents orgevalais ont décidé de réaliser un 
pique-nique de protestation le 10 novembre. Partis de 
l’école élémentaire Pasteur, parents et enfants ont fini 
par déjeuner dans le jardin de la mairie afin d’interpeller 
Hervé Charnallet sur les conditions « inacceptables ».

Une cérémonie s’est déroulée le jeudi 9 novembre à Poissy, 
devant la stèle dédiée au Général de Gaulle, à l’occasion du 
53ème anniversaire de sa mort.

Entre 500 et 1 000 personnes se sont rassemblées le 12 
novembre pour une manifestation contre la liaison entre la 
RD 30 et la RD 190, ou plus communément appelée le pont 
d’Achères. Celle-ci a débuté à Andresy pour finir à Carrières-
sous-Poissy.

Environ 150 parents et enfants étaient présents dans le pique-nique de 
protestation organisé dans le parc de la Mairie.

Anciens combattants, élus, Pisciacaises et Pisciacaiss étaient réunis 
pour un moment de recueillement.

« À l’instar de notre pétition qui à ce jour réunit plus de 13 000 signatures, la 
population s’est mobilisée, nous étions 4 fois plus nombreux qu’en janvier » assure 
Denis Millet, le président de l’association « Non au pont d’Achères ».
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Ville de Poissy a organisé une céré-
monie en la mémoire du Général, en 
la présence d’anciens combattants, 
d’élus, et de Pisciacaises et  Pisciacais 
venus lui rendre hommage.

«  Alors que s’ouvre aujourd’hui une 
période de grands troubles interna-
tionaux, gardons cet héritage gaullien 
en tête, a ajouté l’édile pisciacaise 
lors de son discours. Le rôle de la 
France est d’être le gardien de valeurs 
 universelles ». 

 EN BREF

La pluie n’a pas eu raison de la 
volonté des opposants à la liaison 
entre la RD 30 et la RD 190. Or-
ganisée par l’association « Non au 
pont d’Achères  », la manifestation 

prends conscience de l’urgence de trou-
ver des solutions. » L’ancien candidat 
Horizons aux sénatoriales assure 
être en contact tous les deux jours 
avec Convivio, le fournisseur des 
670 repas quotidiens des élèves de 
primaires et de maternelles d’Orge-
val, afin d’améliorer cette situation. 
Il a également indiqué que le per-
sonnel municipal devra être plus 
attentif, faisant référence aux 420 
desserts oubliés dans les réfrigéra-
teurs. Par ailleurs, il s’est également 
justifié en arguant de ne plus avoir ni 
maire-adjoint, ni directeur des ser-
vices scolaire et périscolaire depuis 

plusieurs mois, écueils qui devraient 
être complètement résolus à la fin du 
mois. De son côté, Condivio assure 
respecter la composition des repas 
suivant le référentiel du GRCN 
(Groupe Restauration Collective et 
Nutrition, ndlr).

Malgré les discussions, l’AGPE 
conserve ses revendications prin-
cipales  : pourquoi la commune 
de Triel-sur-Seine, disposant du 
même prestataire de repas, facture 
5  euros pour la tranche la plus 
haute, soit trois euros de moins qu’à 
Orgeval ? 

Après Mantes-la-Ville et Mantes-
la-Jolie la semaine précédente, c’est 
aux Mureaux qu’on s’est rassemblé 
pour la paix, le samedi 11 novembre. 
Plusieurs centaines de personnes, 
environ 300, ont défilé dans les rues 
muriautines avec une revendication 
simple  : un cessez-le-feu dans la 
bande de Gaza, tandis que la guerre 
entre Israël et le Hamas continue de 
faire rage.

Le Collectif Blouses Blanches et 
Libertés Fondamentales était à l’ini-
tiative de ce rassemblement popu-
laire qui a mobilisé encore plus de 
participants qu’espéré. Les drapeaux 
palestiniens, largement majoritaires 
au sein du cortège qui rassemblait 
toutes les générations, ont fleuri tout 
au long de la manifestation tandis 
que le message était clair : la paix, on 
la demande pour tout le monde. 

 EN BREF
LES MUREAUX  

Plusieurs centaines 
de personnes se 
rassemblent pour 
la paix

Environ 300 personnes ont 
manifesté dans les rues 
des Mureaux, le samedi 11 
novembre, afin d’appeler à un 
cessez-le-feu dans le conflit qui 
oppose Israël au Hamas.

est partie d’Andrésy à 10 h pour 
finir à Carrières-sous-Poissy vers 
12 h 30. En tête de cortège se trou-
vaient des personnalités politiques 
locales comme Lionel Wastl, le 

maire andrésien, Eddie Aït, l’édile 
carriérois, Dieynaba Diop, conseil-
lère régionale IDF, ainsi que la 
sénatrice des Yvelines Ghislaine 
Senée.

« Pour la municipalité, il s’agit d’un 
projet d’un autre temps  : le temps 
où la bétonisation des espaces natu-
rels était encore perçue comme nor-
male. On ne peut se satisfaire de la 
compensation écologique prévue.  » 
avait déclaré Lionel Wastl dans un 
communiqué lorsque le départe-
ment avait commencé son opéra-
tion de déboisement sur l’île de la 
Dérivation.

Sur le compte Facebook de l’asso-
ciation, Denis Millet, son pré-
sident, s’est montré extrêmement 
satisfait  : «  À l ’instar de notre 
pétition qui à ce jour réunit plus de 
13 000 signatures, la population 
s’est mobilisée, nous étions 4 fois plus 
nombreux qu’en janvier.  » Par ail-
leurs, un référé-suspension et un 
recours au contentieux ont été dé-
posés par le collectif qui doit être 
étudié la semaine prochaine par le 
tribunal de Versailles. 



Jeunes enfants, ados et adultes  : il 
y en aura pour tout le monde à la 
Journée des familles, ce samedi 18 
novembre au Complexe François 
Pons. De 10 h à 18 h, les agents de la 
Ville proposeront toute une palan-
quée d’activités gratuites pour tous 
les âges.

Circuits, ateliers créatifs 
et de jeux  variés

Les plus petits pourront se dépen-
ser avec le parcours de motricité ou 
le circuit des petites voitures, tandis 
que les 3-11 ans pourront se tourner 
vers les jeux de construction et les 
ateliers créatifs. Pour les 12-17 ans, 
le jeu de piste « Ciné en famille » et 
des jeux en bois seront à disposition, 
ainsi qu’un stand de réalité virtuelle. 
Des ateliers jeux de société, photo 
de famille ou de sport attendent 
également les Vernoliens, tandis 
que celles et ceux en quête de calme 
auront même un atelier yoga pour se 
détendre, de 11 h à 17 h 30. 

C’est le bon moment pour donner 
votre sang ! La collecte mobile de 
l’Établissement Français du Sang 
s’apprête à sillonner le territoire, 
avec un premier arrêt à Verneuil-
sur-Seine, ce samedi 18 novembre 
à l’école Jean Jaurès de 12 h à 17 h. 
Ensuite, direction l’Agora de 
Mantes-la-Jolie le vendredi 24 no-
vembre de 14 h 30 à 19 h, et la salle 
Bussières d’Achères, de 14 h 30 
à 19 h 30 le vendredi 24, puis de 
8 h 30 à 13 h 30 le lendemain.

Début décembre, la collecte mobile 
ira à Aubergenville, le vendredi 1er 
de 14 h 30 à 19 h 30 à la Maison 
des associations, puis à Carrières-
sous-Poissy le jour suivant, de 12 h 
à 17 h à l’espace Michel Colucci. 
Enfin direction la salle du bout 
du monde à Épône le 6 décembre 
après-midi, puis Poissy et les 
 Mureaux le 11 décembre. 
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VALLEE DE SEINE  
Don de sang : 
la collecte mobile 
sillonne le territoire

VERNEUIL-SUR-SEINE  
La Journée des 
familles vous attend 
ce samedi

 EN IMAGE

YVELINES  
Devoir de mémoire
La Marseillaise a résonné dans toutes les communes, samedi dernier. Anciens combattants, institutionnels 
et habitants ont commémoré le 105ème anniversaire de l’Armistice du 11 novembre 1918, auprès du monu-
ment aux morts de leur ville respective. Un moment de recueillement, d’émotion, mais aussi de transmis-
sion envers les nouvelles générations, car les événements récents, aux 4 coins du globe nous rappellent 
à quel point il est important de chérir nos moments de paix, et de se souvenir à qui nous les devons. 
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Le complexe François Pons 
proposera des activités gratuites 
pour toute la famille, de 10 h à 
18 h à Verneuil-sur-Seine.

Verneuil-sur-Seine, Mantes-la-
Jolie, Carrières-sous-Poissy… 
De nombreuses communes 
s’apprêtent à recevoir la 
visite de la collecte mobile de 
l’Établissement Français du 
Sang, ces prochaines semaines.

 01 58 88 10 00
(1) Réduction jusqu’à 5.000 euros par pièce principale sur le prix de vente d’un logement (pièce de plus de 7m², hors cuisine et salle de bain) sur la base de la grille de prix des logements en vigueur au 15/08/2023. 
(2) Hors frais éventuels liés à l’emprunt et hors frais d’hypothèque, de caution ou de privilège de prêteur de deniers ou tous autres frais éventuels de garantie liés au financement de l’acquisition. Offres (1) et (2) 
valables pour tout contrat de réservation signé jusqu’au 30.11.2023, sur une sélection de logements, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. 
Dans la limite des stocks disponibles. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de la 
construction et de l’habitation). Photo : Getty Images. Conception : types top - 052023. Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni 
à Issy les Moulineaux (92130), Mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) n°ORIAS 13006299.

NOUS VOUS PROPOSONS
QU’UN
APPARTEMENT

OFFERTS
jusqu’au 30 novembre

FRAIS DE NOTAIRE (2)

5 000 € (1) PAR
PIÈCE

JUSQU’À
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À PARTIR
DU MER 15/11*

*Jusqu'à épuisement des stocks

à prix LIDL

Des fêtes
magiques

Année 2023 - Photo non contractuelle - Sauf erreurs typographiques - LIDL RCS Créteil 343 262 622.

RETROUVEZ TOUTES LES INFORMATIONS
DE NOS SUPERMARCHÉS SUR LIDL.FR

POUR VOTRE SANTÉ, ÉVITEZ DE GRIGNOTER ENTRE LES REPAS. WWW.MANGERBOUGER.FR

Panique au lycée Condorcet de Limay. Des tirs de mortiers ont pris l’éta-
blissement pour cible, le vendredi 10 novembre dans la matinée, alors que 
les élèves étaient réunis avant la reprise des cours. Le bruit provoqué par 
les tirs d’artifices ont provoqué un mouvement de foule dans les couloirs 
du lycée : certains élèves, apeurés, se sont jetés au sol et ont couru s’abriter. 
Quelques minutes plus tard, le calme est revenu quand l’origine des bruits 
s’est clarifiée. 

Mais les cours ont fini par être suspendus, en début d’après-midi. Une 
plainte a été déposée par les services de l’Éducation nationale, tandis que le 
commissariat de Mantes-la-Jolie analyse les images de la vidéosurveillance 
pour tenter d’identifier les responsables. Ces faits rappellent les nombreux 
tirs d’artifice survenus dans différents établissements scolaires, du territoire, 
dont le lycée Rostand de Mantes-la-Jolie, à plusieurs reprises ces dernières 
semaines. 

Le ministre de l’Éducation Nationale Gabriel Attal annonçait, il y a 
quelques jours, son souhait de mettre en place une « procédure disciplinaire » 
à l’encontre de l’ancienne rectrice de l’Académie de Versailles, Charline 
Avenel, mise en cause après le suicide de Nicolas, à Poissy, après avoir été 
victime de harcèlement scolaire. Les parents de l’adolescent avaient reçu 
une lettre de la part de l’Académie les menaçant de poursuites devant les 
tribunaux. 

Celle qui s’est défendue de tout manquement par la voix de son avo-
cat va bien faire l’objet d’une enquête interne, et devrait être fixée sur sa 
possible sanction au début de l’année 2024. Cela pourrait aller du simple 
 avertissement, à la radiation pure et simple du tableau d’avancement. 

Le projet d’usine de traite-
ment des pesticides, à Achères, 
continue de faire parler de lui. 
Après la remise en cause de son 
emplacement, un document 
interne de Suez consulté par 
le site 78Actu semble indiquer 
que le projet pourrait «  épui-
ser les forages (F2, F3, F4, F5) 
convoités ». 

«  Le volume annuel autorisé de 
2,55 Mm3/an, permis par la 
construction de l ’usine, paraît 
surévalué au regard de la capa-
cité réelle de la ressource  », rap-
porte le document, tandis que 
l’article affirme que « l ’expert de 
Suez estime que le volume annuel 
de la recharge ne dépasserait pas 
les 1,5 million de m3 par an  ». 
L’association Achères Source 
et Nature, qui s’oppose depuis 
longtemps au projet, demande 
une nouvelle fois l’abandon pur 
et simple du projet qui « appa-
raît maintenant comme une mise 
en danger de la ressource en eau à 
Achères ». 

 INDISCRETS

 AURELIEN BAYARD

« C’est mon usine » comme Stéphane 
Radut se plaît à dire avec humour, 
« et je suis fier d’avoir comme mission 
de la transformer. » Lui, le bébé Re-
nault, rentré il y a 31 ans à l’usine de 
Cléon en tant que technicien-auto-
maticien – maintenant directeur du 
site depuis Octobre 2022 - et dont le 
père était déjà présent dans les effec-
tifs de la marque au losange. Offi-
cialisée en 2020, la transformation 
du site Renault-Flins se fait étape 
par étape et avec l’annonce des 150 
CDI lors des 3 prochaines années, 
l’objectif de 2026 est atteint. « Nous 
atteignons les 2 000 salariés, comme 
promis  » ajoute Stéphane Radut. 
Mais le plus gros du chemin reste à 
faire puisque pour 2030, c’est la barre 
des 3 000 qui est visée.

«  Grâce à l’arrivée de nouvelles acti-
vités en lien avec la mobilité et l’éco-
nomie circulaire (qu’il tient à garder 
secrètes, Ndlr), nous avons déjà 600 
emplois d’assuré. Il en reste donc 400 à 

Renault-Flins, 
la transformation concertée

FLINS-SUR-SEINE

créer» explique l’ancien chef d’atelier 
maintenance. Sa confiance sur l’at-
teinte de ce chiffre est multifacto-
rielle. Tout d’abord il constate l’envie 
de ses salariés de participer à cette 
nouvelle page : « En juillet c’était nous 
qui demandions aux gens d’aller voir la 
bourse aux emplois, maintenant ce sont 
eux qui demandent où sont les postes 
vacants.  » De plus, parmi les choix 
forts, la marque au losange a décidé 
de s’orienter d’abord sur la forma-
tion du personnel présent plutôt 
que le recrutement. Ceux intéressés 
partent alors pour 42 semaines de 
formation dans les AFPA des alen-
tours ou sur le campus Renault. Et 
durant la fin de cette formation, ils 
feront face au côté pratique dans des 
garages du réseau Renault puisque 
ceux-ci seront leurs futurs clients.

Même si les étapes du changement 
sont déjà en marche, la plus grosse 
surviendra lors de l’arrêt total de la 
production de la Zoé, la dernière 

Les 150 embauches annoncées le 24 octobre ne sont 
qu’une étape dans la transformation de l’usine Renault-
Flins. Stéphane Radut, le directeur du site, détaille les 
perspectives de la Refactory pour qu’elle puisse devenir 
la première usine d’économie circulaire d’Europe.

Stéphane Radut, directeur de l’usine Renault-Flins, fera tout pour que son site 
soit pérenne.
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des 20 millions de voitures neuves 
produites. « Il faudra après ranger sa 
chambre correctement  » assène Sté-
phane Radut. En commençant par 
reclasser les salariés encore présents 
sur les lignes de montage. 92  % 
sont déjà sur des activités pérennes 
et 164 personnes doivent basculer 
sur d’autres postes. « Nos besoins d’ici 
juillet sont de 200-250 personnes  » 
avance le directeur du site résolu-
ment optimiste. L’arrêt physique est 
programmé pour mars 2024 mais il 
faudra attendre la fin d’année pro-
chaine pour condamner les installa-
tions électriques, dépolluer les ins-
tallations, démonter les outillages… 
Pour le moment Renault ne sait pas 
encore comment marquer le coup 
pour cet événement marquant for-

cément chargé en émotion : « J’au-
rais été triste si plus aucune voiture ne 
 sortait de l’usine. »

Une transformation qui est facilitée 
grâce aux bonnes relations avec les 
partenaires sociaux. « Au début il y a 
eu de la méfiance, car un changement 
de cap rime souvent avec plan social » 
raconte le directeur du site, « mais au 
fur et à mesure, nous nous sommes fait 
confiance. Personne ne se met dans la 
posture d’avoir la science infuse. » Pour 
ce travail qui sera « le plus compliqué » 
de toute sa carrière, Stéphane Radut 
veut que son site ne devienne ni plus 
ni moins que « la première usine d’éco-
nomie circulaire d’Europe. Avec même 
la certitude de dépasser les objectifs de sa 
direction ». 

Vous passez prochainement un 
entretien d’embauche ou un oral 
d’examen, et souhaitez vous préparer 
dans les meilleures conditions ? La 
Ville d’Achères propose une forma-
tion de 3 jours, à l’Espace emploi les 
lundi 20, mardi 21 (9h-17h) et jeudi 
23 novembre (14h-17h) pour par-
faire votre maîtrise et vous mettre 
dans les meilleures conditions pour 
être à l’aise le jour J.

Un intervenant qualifié sera pré-
sent pour vous conseiller person-
nellement et pour préparer votre 
entretien en détail, en abordant 
des thèmes comme la conviction, 
la communication, la relation à 
l’autre, et l’attitude, en passant par 
des mises en situation. Pour obte-
nir plus d’informations et pour vous 
inscrire à la formation, contactez 
l’Espace emploi par téléphone au 
01.39.22.66.90. 

 EN BREF
ACHERES  

Une formation pour se 
préparer à l’entretien 
d’embauche
Une session de préparation de 
3 jours sera proposée à l’Espace 
emploi d’Achères les lundi 20, 
mardi 21, et jeudi 23 novembre 
pour mettre toutes les chances 
de votre côté lors de votre 
recherche d’emploi.
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ACHERES  
Le Conseil Municipal des Jeunes 
invité à l’Assemblée Nationale

 MAXIME MOERLAND

Qu’avez-vous appris sur la fonc-
tion de maire depuis votre élec-
tion ?
Il y a plein de choses dont on ne 
se rend pas compte quand on n’est 
pas dans la partie. Ce qui est inté-
ressant, c’est qu’il y a un nombre 
colossal de champs d’intervention. 
Je m’y suis attelé à temps plus que 
complet, donc je me suis formé 
assez vite. Mais ce qui est vrai-
ment une découverte et qui est 
difficile, c’est que c’est un métier 
extrêmement ingrat. Quand ça 
ne va pas, vous avez 20 personnes 
sur le dos, et quand ça va, il n’y a 
plus personne. Et les mécontents, 
ils sont agressifs, méprisants, et ils 
occupent tout l’espace. C’est dur, 
parce qu’on est des gens comme les 
autres. Les gens ne voient pas le 
mal qu’on se donne. Et ça, psycho-
logiquement, c’est difficile.

Êtes-vous satisfait de votre pre-
mière moitié de mandat ?
Je suis droit dans mes bottes, parce 

Les jeunes élus du conseil Muni-
cipal des Jeunes ont pu fouler les 
bancs de l’Assemblée Nationale. 
Ainsi ils ont pu découvrir les 
arcanes de l’institution qui forme, 
avec le Sénat, le Parlement de la 
Cinquième République, dont elle 
est la chambre basse. Son rôle est 
de débattre, de proposer, d’amen-
der, de voter les lois, de contrô-
ler l’action du Gouvernement et 
d’évaluer les politiques publiques. 
Ils étaient accompagnés par la 

Benoît De Laurens : « On est 
des gens comme les autres »

CHAPET

que les promesses que j’ai faites 
aux électeurs, je crois les avoir 
tenues. J’ai lancé les premiers pro-
grammes sérieux de travaux, avec 
la construction d’un city-stade et 
ça, les enfants en sont ravis. Le 
nouveau centre technique et la 
halle festive vont aussi entrer dans 
la phase travaux. J’ai lancé plein de 
projets, le village est propre, on a 
racheté deux terrains pour sauve-
garder l’environnement de l’église 
et pour faire un espace vert… Et 
je me suis bagarré contre la dévia-
tion de la RD154 de manière assez 
forte.

D’ailleurs, il en est où, ce projet de 
déviation ?
Il n’y a plus aucun signe de vie. 
Personne ne nous dit officielle-
ment que le projet est arrêté, mais 
dans les couloirs, tout le monde 
dit que c’est plié. Pour nous, c’est 
une très bonne nouvelle, dans la 
mesure où, si ça se faisait, ça as-
phyxiait le village, car ça faisait un 

Chaque semaine, nous allons à la rencontre d’un maire 
du territoire pour faire le bilan de sa première moitié de 
mandat. Direction Chapet, où nous avons échangé avec 
Benoît De Laurens.

Le 4 novembre, le Conseil Municipal des Jeunes a été invité 
au palais Bourbon. Les jeunes élus ont pu découvrir le rôle de 
l’Assemblée Nationale, chambre importante dans le processus 
d’élaboration des lois.

Avant d’être élu, Benoît De Laurens travaillait au sein d’une agence de 
communication à Paris.

Accompagnés de la députée de la 6ème circonscription, Natalia Pouzyreff, les 
jeunes élus ont pu visiter l’Assemblée Nationale afin de comprendre son rôle.

LA
 G

A
Z

ET
TE

 E
N

 Y
V

EL
IN

ES
V

IL
LE

 D
’A

C
H

ER
ES

députée de la 6ème circonscription, 
Natalia Pouzyreff.

Comme c’était le week-end, ils 
n’ont pas eu la chance d’assister 
à une séance de débat où ils au-
raient pu voir que des adultes se 
chamaillent comme des enfants, 
voire assister à un énième 49-3 
de la cheffe du gouvernement 
Elisabeth Borne. En espérant 
tout de même que cela suscite des 
 vocations. 

 EN BREF EN BREF

appel d’air pour l’entrée sur l’auto-
route. Si c’est vraiment confirmé, 
ce serait formidable.

Vous disiez, pendant la campagne 
électorale de 2020, que le village 
était triste et sans âme. Cela a-t-il 
changé selon vous ?
C’était très important d’animer, 
de favoriser les associations… La 
fête du village de septembre est 
un vrai succès. On a notre salon 
d’automne qui arrive, il y a l’épice-
rie participative qui est un facteur 
de lien social hyper important. Il y 
a encore plein de choses à faire, je 
vais pas dire que c’est la fête tous 
les jours, mais on s’y atèle.

Quels sont vos grands projets 
pour la fin du mandat ?
Il y en a un qui est le projet du 
siècle, mais je n’y arrive pas. C’est 
l’académie Yamashita. Asafumi 
Yamashita, qui est installé à Cha-
pet depuis trente ans, c’est le Stra-
divarius du maraîchage, le meil-
leur du monde, qui vend aux plus 
grands chefs parisiens. Je m’étais 
rapproché de lui pour faire une 
académie universitaire interna-
tionale dans la clinique de Bazin-
court, qui est vide et à vendre. On 
a remué ciel et terre mais on n’y 
arrive pas, parce que ça représente 
des millions d’euros d’investisse-

ment. Ensuite, il y a le quartier du 
Mitan, avec un ensemble de 110 
logements qui va être créé, dont 
une maison intergénérationnelle. 
Les travaux pourraient commen-
cer en 2025.

Est-ce que créer une communauté 
urbaine qui regroupe autant de 
communes était une bonne idée ?
Je pense que GPSEO est mal né. 
C’est un ensemble hétéroclite trop 
gros, avec des problèmes de fisca-
lité, de différences de traitement. 
Mais la seule question qui vaille, 
c’est comment en faire une bou-
tique opérationnelle. C’est pour ça 
que je me suis beaucoup investi de 
manière très positive. Ça ne veut 
pas dire que je suis béni-oui-oui, 
je me pose plein de questions sur 
le plan politique, mais il faut par-

ticiper et défendre GPSEO. D’ail-
leurs, ici, on est plutôt bien servi. 
J’ai gueulé sur les pistes cyclables, 
car il n’y avait rien sur Chapet, et 
maintenant, dans le plan vélo, il y 
a 3 projets chez nous. Je me sens 
respecté, je n’ai pas à me plaindre. 

Avez-vous déjà pensé à vous pré-
senter pour un second mandat ?
En toute franchise, aujourd’hui, 
je ne sais pas si je le ferais. Ça 
dépendra de plein de choses. J’ai 
une femme, une famille, c’est des 
âges où il faut qu’on réfléchisse à 
la suite, il y a plein de paramètres 
en ligne de compte et aujourd’hui, 
je ne sais pas. En revanche, si je n’y 
retourne pas, il faut que j’anticipe 
et que je prépare la suite. Mais 
dans tous les cas, je suis fier du tra-
vail accompli. 

POISSY  
Musée de jouet : réservez vos places 
pour les animations de Noël

Le Musée du jouet de Poissy a 
annoncé sa programmation pour 
les fêtes de Noël et, dans le même 

La programmation de Noël au Musée du jouet de Poissy vient tout 
juste d’être dévoilée, et les places sont d’ores et déjà disponibles.

temps, a ouvert les réservations 
pour les différents événements pro-
posés. À commencer par le spec-

Pour réserver l’une de ces activités, contactez le musée par téléphone au 01 
39 22 56 01, ou par mail à l’adresse musees@ville-poissy.fr.
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tacle de mise en lumière du mer-
credi 13 décembre. Prévu à 18 h, 
ce spectacle de lumière verra appa-
raître des artistes grimées en fées, 
qui illumineront les sapins de Noël 
du musée. Il vous faudra débourser 
9 euros pour les adultes et 7 euros 
pour les enfants pour ce spectacle 
de 30 minutes.

Vous pourrez également participer 
à la décoration des sapins quelques 
heures plus tôt, à 10h. Les enfants 
prépareront des ornements à sus-
pendre pendant 1 h 30, lors d’un 
atelier dédié aux 4-6 ans, à 7 euros 
la place.Deux visites de Noël sont 
également programmées les mer-
credi 20 et samedi 23 décembre, 
à 15 h, avec une découverte des 
traditions de Noël et une dégusta-
tion chocolatée moyennant 9 euros 
pour les adultes et 7 euros pour les 
enfants. Enfin, la visite contée du 
musée, chocolat chaud à la main, se 
déroulera le mercredi 20 décembre 
à 10 h, toujours aux mêmes tarifs. 
Pour réserver l’une de ces activités, 
contactez le musée par téléphone 
au 01 39 22 56 01, ou par mail à 
l’adresse musees@ville-poissy.fr. 
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YVELINES  
Cinq délinquants yvelinois renvoyés 
dans leurs pays d’origine

 AURELIEN BAYARD
La troisième sera la bonne  ? C’est 
ce qu’espère aussi bien Catherine 
Arenou, la maire de Chanteloup-
les-Vignes, que Fabienne Lambert, 
responsable de l’antenne départe-
mentale des Restos du cœur. Depuis 
que le Carrefour Market a fermé ses 
portes – une stratégie de la maison-
mère consistant à se recentrer sur les 
gros supermarchés - le 57 rue d’An-
drésy n’avait aucun nouveau locataire. 
« Ils (les dirigeants de Carrefour, Ndlr) 
nous ont proposé 8 ou 9 projets, certains 
indécents comme des logements privés 
de mauvaise qualité  » raconte l’édile 
chantelouvaise. Mais la doctoresse 
ne s’est pas laissée abattre et après des 
négociations abruptes, a pu acheter 
le bâtiment pour une somme aux 
alentours du demi-million d’euros il 
y a 1 an. À partir de ce moment-là, 
la solidarité aperçue au niveau natio-
nale envers l’association fondée par 
Coluche s’est également manifestée 
au niveau local.

Des nouveaux locaux pour 
l’antenne locale des Restos 
du cœur

CHANTELOUP-LES-VIGNES

La Mairie laisse les Restos du Cœur 
occuper le bâtiment de manière gra-
tuite et les partenaires historiques 
ont mis la main à la poche pour « que 
les bénéficiaires puissent être accueillis 
de manière correcte  » tonne Cathe-
rine Arenou. Bouygues Immobi-
lier a donc mis 5  000  euros sur la 
table, AXA 30  000  euros. Quant 
à la direction départementale de 
l’emploi, du travail et des solidarités, 
c’est 20 000 euros qui sont sortis des 
caisses de l’Etat. «  Nous vous en re-
mercions tous car sinon nous étions à la 
rue » déclare Fabienne Lambert. Une 
situation extrême qu’il ne fallait pas 
atteindre puisque les 46 bénévoles 
de l’antenne chantelouvaise ont aidé 
450 personnes - dont 20 bébés - en 
servant 2 000 repas par semaine.

Claire, l’une des bénévoles de ce 
centre, réalise la visite du « local le plus 
beau des Yvelines ». Et finalement, il 
peut y avoir des similitudes dans la 

Après de multiples déménagements, l’antenne 
chantelouvaise des Restos du Cœur a dévoilé ses 
nouveaux locaux le 10 novembre au 57 rue d’Andrésy. 
Une inauguration possible grâce au gros travail de la 
Mairie et des partenaires associés.

La Préfecture des Yvelines a transmis une liste de 5 individus 
renvoyés du territoire national vers leurs pays d’origines. Cela 
fait suite à la demande du ministre de l’Intérieur de plus de 
fermeté.

Après de multiples déménagement, 
l’antenne chantelouvaise des 
Restos du Cœur s’installe au 57 rue 
d’Andresy. Avec l’espoir que cela soit 
définitif. 

Parmi les 103 délinquants étrangers renvoyés du territoire, cinq sont yvelinois.
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manière de gérer cet ancien Carre-
four Market : « Nous pouvons avoir les 
mêmes contrôles que pour les supermar-
chés. » Les stocks sont assurés prin-
cipalement par l’antenne nationale 
mais celle de Chanteloup a déjà vu 
de beaux élans de solidarité depuis 
son ouverture en septembre. « Nous 
avons une femme qui est venue nous 
ramener pour environ 150  euros de 
courses afin d’apprendre la solidarité à 
ses enfants. » raconte-t-elle enjouée.

La 39ème campagne doit commencer 
dans 10 jours et Fabienne Lambert 
sait déjà que de nombreuses per-
sonnes vont encore passer les portes 
de ce centre à cause de la précarité. 
Avec une seule peur, celle de battre le 
triste record de l’année dernière avec 
plus de 80 000 repas distribués par 
semaine dans les Yvelines. 

 EN BREF

EPONE  
Deux nouveaux commerçants 
rejoignent le marché des food-trucks

ACHERES  
Que retenir du dernier conseil 
municipal ?

Lancé le 22 septembre dernier, le 
marché des food-trucks du ven-
dredi est devenu un rendez-vous 
apprécié chez les Épônoises et 
Épônois, ranimant un centre-ville 
qui manquait d’activité. Et en plus 
des fromages, poulets, légumes et 
autres gourmandises sucrées, voilà 
que deux nouveaux commerçants 
font leur arrivée sur le marché dès 
ce vendredi 17 novembre.

Il y aura d’abord les viandes, vo-
lailles et produits locaux d’Easy 
Boucherie, ainsi que les produits 
de la mer, de saison et plateaux de 
fruits de mer de la poissonnerie 
Nouveau concept. 

Les commandes peuvent 
être préparées à l’avance

Pour le premier, vous pourrez pas-
ser vos commandes à l’avance par 

C’était dans les tuyaux, c’est désor-
mais officiel : le conseil municipal 
d’Achères a voté l’accélération et 
la simplification des projets d’im-

Une boucherie et une poissonnerie feront partie de ce nouveau 
rendez-vous du vendredi soir à Épône, dès ce 17 novembre.

Le mardi 7 novembre, les élus achérois se sont réunis pour 
voter une série de mesures avec notamment l’environnement 
et l’inclusion au programme.

Le conseil municipal s’est tenu sous les coups de 20 h 30 à l’espace Boris Vian. 

Vous pourrez découvrir leurs produits 
dès ce vendredi de 16 h à 21 h 30 sur 
la place de l’Église. 
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mail (easy.boucherie@gmail.com) 
ou directement sur le site inter-
net du marchand (easy-boucherie.
fr), tandis que pour le poisson, il 
vous faudra passer commande par 
téléphone au 06 50 24 44 54. Vous 
pourrez découvrir leurs produits 
dès ce vendredi de 16 h à 21 h 30 
sur la place de l’Église. 

plantation de producteurs d’éner-
gie renouvelable, le 7 novembre 
dernier. Ainsi, après concerta-
tion de la population, deux zones 

 EN BREF    EN BREF

ont d’ores et déjà été identifiées 
dans le cadre d’un projet de parc 
 photovoltaïque.

Dans un autre registre, la Ville a 
mis en place un protocole pour 
assurer la continuité des services 
publics en cas de grève, dont les 
crèches, l’accueil périscolaire, la 
restauration collective et l’aide aux 
personnes âgées et en  situation de 
handicap.

Les élus ont également acté leur 
soutien à la loi du Sénat qui 
assure la qualité et la pérennité 
des raccordements aux réseaux 
de communication, avec notam-
ment la remise en état des réseaux 
aux frais des responsables, et le 
renforcement des pouvoirs de 
 l’Arcep. 

Enfin, dans le cadre du dispositif 
Parcours Emploi Compétences 
et Contrat Unique d’Insertion, 
la Ville favorisera l’insertion par 
le travail pour les personnes en 
situation de handicap et les bé-
néficiaires de certains minimas 
sociaux. 

La semaine dernière, 103 délin-
quants étrangers ont été renvoyés du 
territoire national, conformément 
aux instructions de grande fermeté 
de Gérald Darmanin, ministre de 
l’intérieur et des  Outre-mer.

Parmi eux cinq Yvelinois, tous 
concernés par des faits de délin-
quances de différents niveaux : E.S., 
41 ans, connu des services de police 
pour transport, acquisition et dé-

tention de stupéfiants, S.B., 26 ans, 
connu des services de police pour 
vol avec violences en réunion, L.Z., 
49 ans, connu des services de police 
pour proxénétisme aggravé, H.T., 
25 ans, connu des services de po-
lice pour menaces de mort sur une 
personne dépositaire de l’autorité 
publique, outrages et rébellion, B.L, 
36 ans, connu des services de police 
pour menaces de mort et violences 
sur conjoint. 
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ORGEVAL  
Le Salon artisanal revient 
les 25 et 26 novembre

 MAXIME MOERLAND

«  Que l ’État se substitue à moi sur 
cette affaire ! » Dans un communi-
qué daté du mardi 7 novembre, le 
maire de Magnanville Michel Le-
bouc a annoncé qu’il ne déciderait 
pas de l’euthanasie ou de la restitu-
tion de l’animal à sa propriétaire, 
après que le canidé ait mordu un 
bébé de deux mois au niveau de la 
cuisse, il a deux mois de cela.

L’american staff, qui ne portait 
pas de muselière lors de l’agres-
sion qui s’est déroulée près de la 
médiathèque, a été placé dans un 
refuge dans un premier temps, 
avant qu’une analyse comporte-
mentale relève un « défaut d ’édu-
cation  » plutôt qu’une véritable 
dangerosité du chien. Après les 
15 jours de surveillance imposés, 
le parquet a décidé qu’il devait 
quitter la fourrière. Il revenait 
ensuite au maire de Magnanville 
de prendre la décision de l’eutha-
nasier ou de le rendre à sa pro-
priétaire, selon une ordonnance 

Ça y est, on arrive à la moitié du mois 
de novembre, et la fameuse question 
existentielle commence à se poser  : 
quel cadeau acheter pour ses proches 
à Noël ? Si vous souhaitez éviter les 
idées vues et revues, et plutôt opter 
pour quelque chose d’authentique et 
original, l’association Orgeval accueil 
propose son traditionnel Salon arti-
sanal, les samedi 25 et dimanche 26 
novembre.

Direction l’espace Claude Rich, de 
10 h à 18 h, pour tenter de dénicher 
des pépites locales et artisanales pour 
remplir votre hotte. L’entrée sera 
totalement libre et ouverte à tous, 
pendant toute la journée. Les arti-
sans présents pour l’occasion seront 

Bébé mordu par un chien : 
le maire botte en touche

MAGNANVILLE

du Procureur de la République en 
date du 28  septembre.

« Suite à cette ordonnance, j’ai saisi le 
Sous-Préfet sur cette affaire, en indi-
quant qu’il n’était pas question que je 
décide de l ’euthanasie ou de la resti-
tution de l ’animal à son propriétaire, 
déclare l’édile magnanvillois. Mon 
premier devoir, en tant que maire, 
c’est de protéger la population. Un 
enfant, de maintenant 4 mois, porte 
toujours les séquelles de cette attaque. 
Il endure des traitements et des soins 

Michel Le bouc, maire de Magnanville, ne souhaite pas 
décider de l’euthanasie ou de la restitution de l’animal à sa 
propriétaire, après que celui-ci ait mordu un nourrisson le 7 
septembre dernier.

L’association Orgeval accueil proposera une nouvelle édition 
de son traditionnel Salon artisanal, le week-end des 25 et 26 
novembre de 10 h à 18 h à l’espace Claude Rich.

heureux de vous faire découvrir leurs 
créations.

L’association Orgeval accueil parti-
cipe activement à l’animation de la 
commune  : à sa création en 1977, 
l’association avait pour objet princi-
pal d’accueillir les nouveaux arrivants 
à Orgeval et de faciliter leur adap-
tation par la promotion d’activités 
physiques et sportives, de détente et 
de loisirs.

Au fil des années, les activités pro-
posées par l’association se sont enri-
chies et diversifiées. Jusqu’à donner 
vie à des événements tels que ce 
salon, qui ne manquera pas de ravir 
les chineurs du coin. 

« Je ne me résoudrai pas à prendre un arrêté pour libérer le chien responsable 
de ses blessures », a déclaré Michel Lebouc.

Les artisans présents pour l’occasion seront heureux de vous faire découvrir 
leurs créations.
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quotidiens. Je ne me résoudrai pas 
à prendre un arrêté pour libérer le 
chien responsable de ses blessures ». Et 
ce malgré une « mise en demeure » 
de la part de l’avocat de la pro-
priétaire, qui réclamait que Michel 
Lebouc restitue l’animal sans délai. 
Dans le même temps, les parents 
du bébé ont lancé une pétition en 
ligne pour protester contre la pos-
sible remise en liberté du chien, 
qui a récolté près de 22 000 signa-
tures à l’heure où nous écrivons ces 
lignes. 

«  C’est quand même aberrant que, 
pour la construction d’une prison 
sur ma commune, on ne me demande 
pas mon avis, mais qu’on me tient 
comme responsable d’une décision 
pour rendre un chien qui a atta-
qué un nourrisson  », conclut l’élu 
 magnanvillois. 

AUBERGENVILLE  
La Ville se lance dans les podcasts

VALLEE DE SEINE  
Le territoire récompensé lors des 
Trophées des forêts d’Île-de-France

Vous ne le saviez peut-être pas, 
mais 82  % des Français écoutent 
un contenu audio tous les jours.  
Et chaque mois, ce sont plus de 
17,6 millions de Français qui 
écoutent près de 200 millions de 
podcasts en France. Cette ten-
dance, d‘abord vue comme éphé-
mère avant de faire partie de notre 
quotidien, s’accroît d’année en an-
née et la mairie d’Aubergenville a 
ainsi fait le choix de se lancer dans 
la  création de contenus audios.

Chaque semaine, la Mairie d’Aubergenville publiera un 
épisode de contenu audio sur Spotify et Deezer. Le premier 
épisode, publié le 7 novembre, revient sur le Movember.La communauté urbaine Grand Paris Seine et Oise a remporté 

le prix spécial « Sensibilisation et concertation » lors de la 1ère 
édition de l’événement.

Le concours était ouvert aux collectivités et aux parcs naturels régionaux 
d’Île-de-France. 

Chaque mois, ce sont plus de 17,6 millions de Français qui écoutent près de 
200 millions de podcasts en France.
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Chaque semaine, les équipes de la 
Ville publieront un épisode d’envi-
ron une minute sur les plateformes 
d’écoute Spotify et Deezer, qui 
traitera d’un sujet en particulier. 
Le premier épisode, disponible 
depuis le 7 novembre, revient sur 
le mouvement Movember, qui a 
pour but de sensibiliser aux can-
cers masculins. Pour vous tenir au 
courant des sorties, pensez à suivre 
Mairie d’Aubergenville sur vos 
plateformes favorites. 

 EN BREF EN BREF

Nos forêts ont du talent ! Le ter-
ritoire de la Vallée de Seine a été 
distingué lors de la 1ère édition 
des Trophées des forêts d’Île-de-
France, organisée par Fibois et 
Fransylva pour récompenser les 
initiatives forestières exemplaires, 
innovantes ou remarquables de la 
région. C’est plus particulièrement 
dans la catégorie « Sensibilisation et 
concertation  » que la communauté 
urbaine Grand Paris Seine et Oise 
(GPSEO) a été récompensée, 
pour ses initiatives d’information 
et de concertation auprès du grand 
 public sur les enjeux forestiers.

Des objectifs pour 2026

«  Fort d’un patrimoine riche de 
12 500 ha de forêts, soit 23 % de son 
territoire, la Communauté Urbaine 
s’est fixée pour objectif d’augmen-
ter de 1 700 ha les surfaces gérées 
durablement d’ici 2026 » a annoncé 
GPSEO. Le concours était ouvert 
aux collectivités (départements, 
communes, groupements com-
munaux…) et aux parcs naturels 
régionaux d’Île-de-France. 
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 AURELIEN BAYARD

« T’en fais un peu trop » balance une 
jeune fille à une autre, lorsque celle-
ci se plaint du comportement de ses 
« amies » envers elle. Racket, brimades 
lors du cours de sport, Assia ne sup-
porte plus d’être le bouc émissaire et 
décide d’avaler une boîte de médica-
ments afin d’échapper à cette souf-
france. Un journal télévisé s’ouvre 
alors, la collégienne est dans un état 
grave et sa mère est en pleurs devant 
la caméra. Ces scènes font partie du 
court-métrage réalisé et écrit par une 
dizaine de collégiens de la Vaucou-
leur dans le cadre d’Art’cèlement, 
projet du Pôle Enfance Jeunesse du 
Territoire d’Action Departementale 
Seine Aval débuté en septembre 
2021. 

Mais cela aurait très bien pu être la 
stricte réalité tant les affaires de har-
cèlement scolaire émaillent l’actua-
lité. D’ailleurs, la date choisie pour 

Art’cèlement, le harcèlement 
expliqué par et pour les jeunes

MANTES-LA-VILLE

la restitution de ce projet était le 9 
novembre, journée nationale contre 
ce fléau.

« Nos partenaires au sein des établisse-
ments scolaires nous remontaient sou-
vent ce problème  » explique Adeline 
Nioche, référente prévention au Pôle 
Enfance Jeunesse, « mais c’était impor-
tant que le message passe à travers des 
enfants car nous adultes, nous n’avons 
pas leurs codes. » En effet, si le court-
métrage a pour vocation d’être dif-
fusé dans d’autres collèges yvelinois, 
ce sont les jeunes acteurs en herbe 
qui en seront les ambassadeurs afin 
d’expliquer ce qu’est le harcèlement 
à leurs petits camarades. « Participer 
à ce film m’a permis de comprendre et 
de mettre des mots dessus  » renchérit 
l’un d’eux. «  Le but est de toucher le 
plus d’établissements scolaires possible » 
ajoute Abdoul Ba, chef du service 
PEJ. Car si le nombre de cas explose 

Depuis deux ans, le Pôle Enfance Jeunesse du Territoire 
d’Action Départementale Seine Aval a mis en place le 
projet Art’cèlement. À travers un court-métrage qui doit 
être diffusé dans des établissements scolaires yvelinois, 
des jeunes collégiens évoquent le harcèlement scolaire 
pour que le message passe d’enfant à enfant. La restitution 
a eu lieu le 9 novembre, au collège de la Vaucouleurs.

Le 9 novembre, le Pôle Enfance Jeunesse du Territoire d’Action Départementale 
Seine Aval a présenté le projet Art’cèlement au collège de la Vaucouleurs.
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à partir de la 6ème, les premières situa-
tions sont connues dès le CE2.

Les « adultes » ont quand même leur 
rôle à jouer. Durant des ateliers ra-
dios au sein de LFM Radio auxquels 
les jeunes de la Vaucouleurs ont 
participé, un policier est intervenu 
pour leur expliquer ce qu’encoure 
une personne coupable de harcè-
lement scolaire. « Par exemple si on 
ne dénonce pas, cela pourrait être de la 
non-assistance à personne en danger » 
raconte Yanis, l’un des participants 
au court-métrage. Cela peut même 
aller plus loin depuis une loi de 
mars 2022 : si l’élève harcelé par un 
mineur finit par tenter de mettre fin 
à ses jours, ses bourreaux risquent 
jusqu’à 5 ans d’emprisonnement et 
7 500 euros d’amende au maximum. 
Par ailleurs, le programme pHARe, 
un plan de prévention du harcèle-

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

MANTES-LA-VILLE  
Deux futurs nouveaux commerces 
pour la rue Jean Ferrat

MANTES-LA-JOLIE  
Les commerçants vont pouvoir 
vous payer le parking

L’espace de restauration situé rue 
Jean Ferrat accueillera prochaine-
ment deux nouveaux commerces, 
sur la parcelle située entre le drive 
d’Auchan et le Burger King. Les 
permis de construire déposés 
au mois d’avril dernier et donc 
dorénavant acceptés indiquent 
qu’Hippopotamus et Au Bureau 
arriveront prochainement. Pour 
rappel, le premier est un restaurant 
spécialisé dans la viande tandis que 
l’autre est un sports-bar.

Environ 140 places assises 
et une terrasse extérieure

Les deux enseignes - appartenant 
au groupe Bertrand - propose-
ront chacune environ 140 places 
assises et une terrasse extérieure. 

Deux permis de construire ont été déposés en avril pour 
permettre la construction de deux nouvelles enseignes rue 
Jean Ferrat. Il s’agit d’Hippopotamus et Au Bureau, toutes 
appartenant au Groupe Bertrand. 

L’association Cœur de Mantes va bientôt permettre aux 
commerçants du centre-ville de créditer du temps de 
stationnement à leurs clients, via l’application Interparking.

Un nouveau pas en avant pour tenter de sortir de la galère du stationnement 
dans le centre-ville mantais.

Les deux enseignes seront 
construites sur une parcelle entre 
le drive d’Auchan et le Burger King.
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«  Nos restaurants accueillent toutes 
les générations dans une ambiance 
authentique et chaleureuse » souligne 
Hippopotamus dans le magazine 
municipal de Mantes-la-Ville, 
«  pour ravir tous les goûts et tous 
les appétits, nous avons élaboré une 
sélection de planches gourmandes et 
généreuses à partager à tout moment 
de la  journée. » 

 EN BREF EN BREF

L’association de commerçants 
Coeur de Mantes continue de se 
démener pour améliorer l’écosys-
tème commercial du centre-ville. 

Après la réduction de 30 % dans 
les parkings souterrains pour 
les commerçants, qui permet 
de décongestionner les places 
en surface, une nouvelle mesure 
s’apprête à voir le jour  : prochai-
nement, les commerçants pour-
ront payer une partie du prix de 
stationnement des clients, via 
l’application mobile Interparking. 

Si aujourd’hui, vous pouvez béné-
ficier de 30 minutes gratuites sans 
parler des 30 % de réduction avec 
la Pcard, le stationnement pour-
rait désormais vous être offert, 
selon les commerces et les achats 
effectués lors de votre session 
shopping. 

Un nouveau pas en avant pour 
tenter de sortir de la galère du 
stationnement dans le centre-ville 
mantais.   

Vous êtes à la recherche d’une for-
mation, et vous vous intéressez au 
secteur de l’industrie ? La Mission 
Locale du Mantois organise une 
Semaine Spéciale Industrie, du 
lundi 27 au jeudi 30 novembre.  
L’objectif ? Valoriser les métiers de 
l’industrie et les faire découvrir au 
plus grand nombre, et en particu-
lier aux jeunes.

Au programme, un focus sur les 
métiers d’avenir (formation, sa-
laire, évolutions) avec le Greta le 
lundi à 9 h 30, avant une visite du 
CFA AFORP le lendemain à la 
même heure, puis de l’entreprise 
Sequens, spécialisée dans la fabri-
cation pharmaceutique. Le jeudi 
30, place à la visite des ateliers 
techniques de l’AFPA à 9 h 30, et à 
une rencontre avec des profession-
nels de GRDF l’après-midi, avec à 
la clé, un job dating et peut-être un 
poste qui n’attend que vous ! Pour 
vous inscrire, contactez le 01 30 94 
23 44. 

 EN BREF
MANTES-LA-JOLIE  

Une semaine 
spéciale industrie
La Mission Locale du Mantois 
valorisera et fera découvrir les 
métiers de l’industrie, du 27 au 30 
novembre à travers des ateliers 
qui s’adressent à tous les jeunes.

ment à destination des écoles et 
des collèges est mis en place depuis 
2019. « 6 personnes sont formées à cela 
chez nous  » détaille Madame Ther-
zi-Belveau, la principale du collège 
de la Vaucouleurs. Un chiffre rac-
cord avec les propos du ministre de 
l’Éducation, Gabriel Attal, le matin 
même sur la matinale de RTL. L’ex-
porte-parole du gouvernement sou-
haite « au moins 5 adultes spécialisés 
sur ce sujet dans chaque établissement 
scolaire. »

À la suite du visionnage, le cyberhar-
cèlement était également évoqué du-
rant les questions posées aux enfants. 
« Nous en parlons lorsque nous réalisons 
des ateliers sur le temps passé devant les 
écrans » ajoute Adeline Nioche. Dans 
tous les cas une des solutions pour ne 
plus propager ce mal reste de ne plus 
se taire. 



@groupe_sepur

C’est le nombre de contrats en

alternance. 

Chez Sepur, nous avons à cœur de

contribuer à la formation et à

l’insertion professionnelle des jeunes

30
#LA JEUNESSE AU COEUR DE NOS MÉTIERS

SEPUR EST DÉSORMAIS SUR 

INSTAGRAM
N’hésitez pas à

vous abonner
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ANDRESY  
Les trottinettes en libre service 
arrivent

 MAXIME MOERLAND

Mardi dernier, Poissy était « the place 
to biz ». C’est plus précisément au fo-
rum Armand Peugeot que les repré-
sentants de 350 entreprises se sont 
réunis pour la cinquième édition de 
la convention d’affaires de la com-
munauté urbaine Grand Paris Seine 
et Oise (GPSEO). Entrepreneurs et 
porteurs de projets ont pu échanger 
pour doper leur carnet d’adresses 
professionnel et détecter des oppor-
tunités de business en suivant le 
principe du « speed networking » : les 
participants choisissent à l’avance les 
interlocuteurs qu’ils souhaitent ren-
contrer, et le jour J, des rendez-vous 
de 10 minutes s’enchaînent. Cette 
édition 2023 a permis l’organisation 
de pas moins de 500 d’entre eux.

« Cette convention d’affaires rassemble 
tout l’écosystème de notre tissu éco-
nomique, se satisfait la présidente 
de la communauté urbaine, Cécile 
Zammit-Popescu. Ce sont 50 000 
entreprises qui contribuent active-
ment à notre dynamisme économique, 

«  Nous jouissons d’un cadre de vie 
exceptionnel et nous entendons le pré-
server en favorisant les modes de dé-
placements doux  ». Thomas Aubert, 
conseiller municipal délégué aux 
mobilités douces, se satisfait de l’ar-
rivée prochaine des trottinettes en 
libre service sur sa commune. C’est 
dans le cadre du partenariat entre la 
communauté urbaine Grand Paris 
Seine et Oise (GSPEO) et l’opé-
rateur Tier que la ville s’apprête à 
expérimenter ces nouveaux modes 

350 entreprises réunies pour la 5ème 
convention d’affaires du territoire

POISSY

un tissu entrepreneurial diversifié qui 
représente 130 000 emplois dont 20 % 
dans le secteur industriel. Aux côtés des 
noms prestigieux de grands groupes 
que vous connaissez, ArianeGroup, 
Renault ou Stellantis juste à côté, on a 
des entreprises plus petites qui ont éga-
lement un rayonnement international, 
comme Selmer ou Buffet Crampon sur 
le Mantois ». C’était également l’occa-
sion pour la présidente de GPSEO 
de rappeler les actions menées en 
faveur de l’entrepreneuriat sur le ter-
ritoire : plateforme pour développer 

Entrepreneurs et porteurs de projet de la Vallée de Seine 
s’étaient donné rendez-vous, le mardi 7 novembre, au forum 
Armand Peugeot lors d’un événement voué à développer le 
tissu économique local.

Le service de vélos et trottinettes électriques en libre accès 
porté par la GPSEO et l’opérateur Tier sera mis en place à 
Andrésy à la fin de l’année.

de déplacement à la fin de l’année. 
« Nous avons priorisé les emplacements 
en fonction de la densité de population 
mais aussi des points d’intérêt comme 
les gares, les commerces et les établis-
sements recevant du public, poursuit 
Thomas Aubert. Nous avons privilé-
gié les trottoirs et les places de parking 
visées par la loi d’orientation sur les 
mobilités (LOM)  ». Une vingtaine 
de stations sont envisagées  : en 
centre-ville, près du stade, de la gare 
ou encore sur l’île Peygrand. 

500 rendez-vous ont été organisés entre les différents acteurs économiques 
du territoire lors de l’événement. 

Une vingtaine de stations sont envisagées : en centre-ville, près du stade, 
de la gare ou encore sur l’île Peygrand. 
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son réseau, ou incubateurs PI Cube 
à Mantes-la-Jolie et plus récem-
ment Achères, qui accompagnent 
pas moins de 31 porteurs de projets 
innovants.

C’est d’ailleurs ces initiatives qui 
valent désormais à la communauté 
urbaine d’être labellisée Territoire 
d’industrie, comme l’a annoncé  
l’édile de Meulan-en-Yvelines aux 
entreprises présentes. D’ailleurs, la 
communauté urbaine sera présente 
au Salon de l’immobilier d’entre-
prise (SIMI), du 12 au 14 décembre 
au Palais des Congrès de Paris, pour 
présenter la commercialisation de 
nouveaux sites d’activité, et notam-
ment l’extension de la zone des Hauts 
reposoirs à Limay sur 15  hectares. 

 EN BREF

TRIEL-SUR-SEINE  
Le quartier de la gare en travaux 
jusqu’à la fin de l’année

VERNOUILLET  
Les jeunes électeurs reçus 
par le maire

Depuis ce lundi 13 novembre, des 
travaux sont menés dans le quar-
tier de la gare, plus précisément au 
niveau de la rue et de la place de 
la gare. Mené par la communauté 
urbaine Grand Paris Seine et Oise, 
ce chantier doit permettre l’exten-
sion du réseau des eaux usées, ainsi 
que la création de branchements.

Une déviation est mise 
en place

De ce fait, de 9 h à 17 h, la rue est 
barrée à la circulation (sauf aux 
riverains et aux secours) et une 
déviation est mise en place pour 
les véhicules. Le stationnement 
est également interdit, et déclaré 
gênant  : tous les véhicules sta-
tionnés sont mis à la fourrière. 
La société chargée des travaux est 
également autorisée à neutraliser 

L’extension du réseau des eaux usées et la création de 
branchements dans la rue de la gare et la place de la gare 
vont largement perturber la circulation et le stationnement 
dans le secteur jusqu’au 22 décembre.

La municipalité a organisé sa cérémonie de la citoyenneté, 
où les jeunes électeurs et les habitants récemment 
naturalisés ont pu recevoir leur carte électorale et un « pack-
cadeau » de la citoyenneté.

Le Maire de Vernouillet, Pascal Collado, était notamment accompagné du 
Sous-préfet Jehan-Eric Winckler. 

Les bus, eux, peuvent continuer à 
circuler normalement.
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les 5 premières places se trouvant 
à gauche de l’entrée du parking de 
la gare. Quant aux piétons, ils sont 
invités à utiliser le trottoir opposé. 
Les bus, eux, peuvent continuer à 
circuler normalement. 

 EN BREF EN BREF

Le vendredi 10 novembre au soir, 
la Mairie de Vernouillet organi-
sait sa cérémonie de la citoyen-
neté. C’est lors de cet événement 
que les jeunes électeurs majeurs 
depuis les dernières élections ont 
pu recevoir leur carte électorale, 
au même titre que les Vernoli-
taines et Vernolitains récemment 
naturalisés Français.

Le Maire de Vernouillet, Pascal 
Collado, était accompagné de 
Jehan-Eric Winckler, sous pré-
fet, de Gaëlle Pelatan, Adjointe 
Déléguée à la Citoyenneté et au 
Devoir de Mémoire, et Eric Sar-
rat, Conseiller Municipal Chargé 
du Service au public.

Cette initiative aura cepen-
dant fait grincer quelques dents, 
dont celles d’une utilisatrice de 
Facebook qui n’est autre que… 
l’ancienne maire de la commune, 
Marie-Hélène Lopez Jollivet, qui 
a fait remarquer qu’« Une cérémo-
nie de la citoyenneté où les élus de 
l ’opposition n’étaient pas invités, 
c’est pire qu’un contre sens, c’est une 
faute démocratique ». 



 Consommation mixte WLTP (l/100 km) : 0
(1) Bonus écologique de 5000€ (voir conditions d’éligibilité sur http://www.economie.gouv.fr/particuliers/bonusecologique). (2) 3000€ d’aides supplémentaires 
Peugeot composées d’une remise et d’une prime reprise. Une estimation indicative de votre véhicule est accessible sur le site internet Reprise par Peugeot. 
Le véhicule repris doit être d’une puissance réelle inférieure ou égale à celle du véhicule neuf acheté et immatriculé avant le 01/01/2008 (pour les véhicules 
diesel) et 01/01/2003 (pour les véhicules essence). Offre réservée aux particuliers, non cumulable avec toute autre offre en cours, valable jusqu’au 31/12/2023 
pour toute commande d’une Peugeot électrique neuve livrée avant le 31/03/24 dans réseau PEUGEOT participant, sous conditions d’achat avec reprise de 
votre ancien véhicule. Sauf E-208 Like, Nouvelle E-208 Active, Allure, GT et E-Rifter. OPEn – Automobiles PEUGEOT 552 144 503 RCS Versailles.

Pour les trajets courts, privilégiez la marche ou le vélo. #SeDéplacerMoinsPolluer

e-208
100 % ÉLECTRIQUE

À 8 000 € (2)
 POUR TOUS.

LE BONUS ÉCOLOGIQUE DE 5 000 € (1)

PEUGEOT BOOSTE
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MANTES-LA-JOLIE
L’homme de 29 ans détenait des vidéos 
et des images pédopornographiques
Depuis mai 2023, les enquêteurs de l’unité de protection 
sociale enquêtait sur des faits de corruption de 
mineurs. L’auteur des faits a été arrêté le 7 novembre et 
condamné à une peine de 18 mois d’emprisonnement et 
obligation de soins psychologiques et psychiatriques.

En audition, il explique qu’il passait ses « journées à jouer à des jeux en 
réseau » comme Roblox et c’est par ce biais qu’il noue contact avec ses 
victimes.
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Tout commence dans l’Aube. Le 
mercredi 17 mai 2023, les enquê-
teurs de l’unité de protection 
sociale se voient chargés, par le 
parquet du tribunal judiciaire de 
Troyes, de la poursuite des inves-
tigations visant des faits de cor-
ruption de mineure via les réseaux 
sociaux. La victime étant une 
jeune fille de 10 ans, domiciliée à 
Arcis-sur-Aube.

Environ 500 images  
et 120 vidéos

Au fur et à mesure de l’enquête, 
les investigations permettent de 
mettre en lumière de nombreux 
échanges entre le mis en cause 
– un homme de 29 ans habitant 
Mantes-la-Jolie et inconnu des 
services de police - et sa jeune vic-
time à qui il demandait des clichés 
la représentant dénudée. L’analyse 
des messages permet de mettre en 

évidence son langage particulière-
ment grossier comme lui proposer 
de la «  dépuceler dans sa voiture  » 
mêlé à des déclarations d’amour 
pour qu’elle s’exécute.

Le mardi 7 novembre 2023 à 
10 h 15, le Mantais se présente 
au service suite à convocation et 
il était dès lors interpellé et placé 
en garde à vue. La perquisition de 
son domicile permet de saisir son 
téléphone portable et un ordina-
teur. L’exploitation technique de 
ces éléments s’avère fructueuse 

puisqu’elle révèle environ 500 
images et 120 vidéos à carac-
tère pédopornographique pour 
la période du 21 août 2020 au 
4  novembre 2023.

En audition, il explique qu’il pas-
sait ses « journées à jouer à des jeux 
en réseau » comme Roblox et c’est 
par ce biais qu’il noue contact avec 
ses victimes comme fin décembre 
2022, avec une fille de 13 ans. 
Lorsqu’il entame la conversation 
il se présente sous le prénom de 
Mike et indique avoir 16 ans.  Ra-

Deux personnes ont été blessées 
par balles à la sortie de la boîte 
de nuit Club 31 à Bouafle aux 
alentours de 6 h 30 du matin.

Le samedi soir rime souvent avec 
sortie en boîte, et c’est ce qu’ont 
fait deux personnes âgées de 26 
et 27 ans, lorsqu’elles ont déci-
dé de faire fondre le dancefloor 
dans la boîte de nuit le Club 31 
à Bouafle. 

Alors qu’ils étaient dehors, un 
troisième individu a tiré sur les 
deux hommes. Selon 78Actu, ils 
ont été transportés dans un état 
d’urgence absolue, respective-
ment à l’hôpital Georges-Pom-
pidou à Paris (XVe) et l’autre 
à l’hôpital de Percy, à Clamart 
(Hauts-de-Seine).

Transportés en état 
d’urgence absolue 

Le tireur, un homme de 25 ans, 
a été interpellé et placé en garde 
à vue à la gendarmerie d’Ecque-
villy. Hormis le fait qu’il soit ori-
ginaire du Val-de-Marne, aucun 
mobile n’a pour le moment fuité 
et une enquête judicaire est en 
cours. 

BOUAFLE
Une sortie de boîte 
de nuit dégénère

 AURELIEN BAYARD

Le 8 novembre, un chauffard sur l’autoroute A13 a tout fait 
pour échapper aux forces de l’ordre. Pour l’immobiliser, les 
policiers ont dû tirer sur son véhicule. Maintenu en détention 
depuis lors, il a refusé la comparution immédiate et sera jugé 
le 8 décembre.

VALLEE DE SEINE 
Le chauffard de l’A13 
jugé en décembre

Cela a dû faire tout drôle aux auto-
mobilistes présents sur l’autoroute 
A13 le 8 novembre aux alentours de 
21 h. Un homme de 33 ans circulant 
au volant d’un véhicule volé a essayé 
de semer les policiers, en effectuant 
plusieurs manœuvres dangereuses.

D’après le Parisien, une patrouille 
de la brigade anticriminalité repère 
la Volvo circulant avec des plaques 
volées et la prend en chasse. Le 
chauffard slalome entre les autres 
automobilistes et emprunte la sor-
tie Mantes-la-Jolie/Buchelay. À 
ce moment-là, il décide d’effectuer 
une marche arrière et percute une 
voiture de police. Après ce choc, 
les agents profitent pour le cerner 
et déploient une herse. Ne disant 
pas son dernier mot, le trentenaire 
tente tout de même de s’échapper 
une nouvelle fois. Encore une fois, il 
percute deux véhicules des forces de 
l’ordre. Il est finalement stoppé par 

un agent tirant sur les pneus de la 
Volvo.

Il faisait l’objet d’une comparution 
immédiate le 10 novembre mais a 
décidé d’aller jusqu’au procès pour 
préparer sa défense. Il est poursuivi 
pour «  violences sur personnes dépo-
sitaires de l’autorité publique », refus 
d’obtempérer et mise en danger de 
la vie d’autrui, des délits pour les-
quels il risque entre 5 et 7 ans de 
prison. 

Depuis plus de huit ans, la mère d’Othmane a entamé une bataille judiciaire 
contre l’ascensoriste Otis. La cours de cassation vient de déclarer la société 
américaine coupable d’homicide involontaire.

Le chauffard avait slalomé entre les 
autres automobilistes présents sur 
l’autoroute afin de semer la brigade 
l’ayant pris en chasse.
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Depuis octobre 2015, la famille d’Othmane se battait contre 
Otis suite à la mort de leur fils Othmane dans un de leurs 
ascenseurs. La cour de cassation vient de trancher : homicide 
involontaire pour l’ascensoriste.

MANTES-LA-JOLIE
Otis condamné pour homicide 
involontaire pour la mort d’Othmane

Le 10 octobre 2015, Othmane, 7 
ans, est retrouvé inconscient dans 
l’ascenseur de son immeuble, un 
HLM de la rue Louis-Blériot, au 
Val-Fourré. Sa gorge s’est coincée 
entre la porte de la cabine et le 
guidon de sa trottinette. Il finira 
par décéder le jour même aux alen-
tours de 21 h. Depuis plus de huit 
ans, sa mère a entamé une bataille 
judiciaire contre l’ascensoriste 
Otis. La cour de cassation vient 
de déclarer la société américaine 
coupable d’homicide involontaire 
pour « avoir commis une négligence 
en n’accomplissant pas les diligences 
nécessaires pour s’assurer de la bonne 
fermeture des portes de l ’ascenseur  » 
d’après 78Actu.

La mère estime que son 
combat n’est pas terminé

Par ailleurs, sa mère estime que 
son combat n’est pas terminé. Tou-
jours selon le site d’informations 
locales en ligne, elle considère le 
bailleur - Mantes-en-Yvelines 
Habitat à l’époque dorénavant Les 
Résidences Yvelines Essonne – 
comme co-responsable et souhaite 
également le voir condamné par la 
justice. 

pidement, et « sous le coup de l ’exci-
tation », il transmet des photos de 
son sexe en érection pendant une 
masturbation après avoir obtenu 
des photographies et extraits vi-
déos de sa victime nue. Cette rela-
tion avait pris fin car les parents de 
la fillette « avaient grillé le téléphone 
et les échanges ».

Par ailleurs, il a également pré-
cisé qu’il entretenait actuellement 
une relation similaire – avec aussi 
échange de photos - avec une cer-
taine « Summer’ » adolescente de 16 
ans auprès de qui il s’était présenté 
comme un jeune homme de 19 ans 
et évoque également une certaine 
« Marie  », toutes deux demeurant 
en Angleterre.

À l’issue de la mesure de garde à 
vue, le presque trentenaire était 
déféré au tribunal de Versailles, 
dans le cadre d’une comparution 
immédiate. Il écope d’une peine de 
18 mois d’emprisonnement avec 
sursis probatoire renforcé pendant 
2 ans avec obligation de soins psy-
chologiques et psychiatriques, as-
sortie de 10 ans d’interdiction de 
toute activité incluant des contacts 
avec des mineurs. 
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 MAXIME MOERLAND

FOOTBALL
Enfin une victoire pour Les 
Mureaux, le FC Mantois perd 
le choc
Les Muriautins ont remporté leur premier match de 
la saison dimanche face au FC Flérien, tandis que les 
Mantais ont chuté face au leader, l’équipe réserve du 
Red Star.

Les inscriptions pour le 41ème championnat départemental de 
semi-marathon sont déjà ouvertes, avec un départ donné dans 
le parc des Cardinettes, à partir de 8 h 45.

Passés par le FC Mantois et l’Entente Sportive Bouafle-Flins, 
les jeunes Bleus ont largement participé à la victoire de 
l’équipe de France U17 face au Burkina Faso (3-0), lors du 
premier match de la coupe du monde des moins de 17 ans.

COURSE A PIED 
Les 20 bornes d’Andrésy reviennent 
le 26 novembre

FOOTBALL 
Mondial U17 : les Yvelinois Joan 
Tincres et Tidiam Gomis déjà buteurs

2, 5, 10… ou 21,1 kilomètres  ? La 
41ème édition des 20 bornes d’Andrésy 
se tiendra le dimanche 26 novembre, 
et proposera 4 parcours différents, 
de la course familiale et détendue 
au championnat départemental de 
semi-marathon.

Pour vous inscrire, rendez-vous sur 
les-20-bornes-andredy.adeorun.
com/infos, et choisissez l’une des 

C’est ce qu’on appelle des débuts 
fracassants. On notait, dans notre 
édition du 8 novembre, la sélection 
de deux Yvelinois, Joan Tincres et 
Tidiam Gomis, avec l’équipe de 
France pour la Coupe du monde 
des moins de 17 ans. Et bien fi-
gurez-vous que les deux anciens 
joueurs du FC Mantois et de 
l’Entente Sportive Bouafle-Flins 
ont marqué les esprits dès l’entame 
de la compétition, en inscrivant un 
but chacun face au Burkina Faso 
(3-0).Le natif de Mantes-la-Jolie 

cinq courses au programme. Le 
retrait des dossards se fait au com-
plexe Stéphane Diagana, dans le 
parc des Cardinettes. C’est d’ailleurs 
ici que sera donné le départ, ainsi 
que l’arrivée des courses. « Pour des 
raisons liées au bon déroulement de la 
manifestation, il est fortement conseillé 
de retirer son dossard la veille de la 
course  », précisent les organisateurs. 
À vos baskets ! 

et joueur de l’AS Monaco, Joan 
Tincres, a doublé la mise une poi-
gnée de minutes après son entrée en 
jeu (81ème), avant que Tidiam Go-
mis, qui évolue au Stade Malherbe 
de Caen, ait inscrit un penalty pour 
entériner la victoire des siens.

Le prochain match de l’équipe de 
France U17 dans la compétition se 
déroulera ce mercredi 15 novembre, 
face à la Corée du Sud, à 15 h sur 
La Chaîne L’équipe (canal 21 de la 
TNT). 

Ce succès tant attendu peut insuffler une nouvelle dynamique au sein du club.

« Pour des raisons liées au bon déroulement de la manifestation, il est 
fortement conseillé de retirer son dossard la veille de la course », précisent 
les organisateurs.

La France réussit son entame de Coupe du monde, en Indonésie.
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Ils auront eu besoin de 8 rencontres, 
mais ça y est ! L’OFC Les Mureaux 
boucle enfin un week-end avec les 
3 points, après sa victoire à domicile 
face au FC Flérien, dans le cadre de 
la 8ème journée de la poule F de Na-
tional 3, ce dimanche 12 novembre.

S’ils semblaient se diriger vers 
un énième match nul à un quart 
d’heure de la fin du temps régle-
mentaire, Yacine Bousnina a surgit 
pour inscrire son second but de la 
rencontre. Ce faisant, les Muriau-
tins quittent enfin la dernière place 
du classement, désormais occupée 
par l’ASPTT Caen. Avec 6 petits 
points, le bilan reste maigre à ce 
stade de la saison. Cependant, ce 
succès tant attendu peut insuffler 
une nouvelle dynamique au sein 
du club. À confirmer dès la pro-
chaine journée face à l’équipe 2 de 
Quevilly-Rouen-Métropole, 11ème 
du classement avec 8 points, le di-
manche 26 novembre à 15 h.

Un jour plus tôt, le FC Mantois 
affrontait l’équipe réserve du Red 

Star, dans un choc du haut tableau 
de cette poule A de Régional 1. 
Mais malheureusement, la marche 
était trop haute pour les Mantais, 
qui se sont finalement inclinés (2-
1) face à plus fort qu’eux samedi 
soir, au stade Aimé Bergeal de 
Mantes-la-Ville. Rien d’alarmant 
cependant : le FC Mantois se classe 
désormais 5ème de son groupe, à 
égalité de points avec Claye Souilly 

et Plessis Robinson, à 1 point du 
podium et seulement 3 longueurs 
de la tête du classement.

Le prochain rendez-vous, il sera le 
samedi 25 novembre, à 18 h, pour 
un match à l’extérieur du côté de 
Saint-Brice-sous-Forêt. Après 
2 matchs sans victoire, il faudra 
gagner face au 8ème du classement 
pour retrouver la confiance. 

Les Jaunes et Bleus n’ont pas tremblé face à Tarbes-Lourdes 
(88-75), et reprennent la neuvième place de la poule A de 
Nationale masculine 1 de basket.

BASKET-BALL
Poissy se reprend face à Tarbes-
Lourdes

Menés 21 points à 15 à la fin du premier quart-temps, les Jaunes et Bleus ont 
su trouver la ressource pour remporter les trois manches suivantes.
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Malgré une entame de match 
timorée, le Poissy Basket a fait 
parler son sérieux à l’occasion 
de cette 10ème journée de Natio-
nale masculine 1 de basket. Les 
Pisciacais se sont imposés 88-75 
face à Tarbes-Lourdes, au com-
plexe sportif Marcel Cerdan, 
et retrouvent ainsi le chemin 
de la victoire pour la première 
fois depuis leur succès acquis à 
 Challans, lors de la 7ème journée.

Trois quart-temps 
remportés

Menés 21 points à 15 à la fin du 
premier quart-temps, les Jaunes 
et Bleus ont su trouver la res-
source pour remporter les trois 
manches suivantes, menées no-
tamment par Louis Gibey et ses 
20 point  marqués au cours de la 
rencontre.

Désormais 9ème de sa poule, 
Poissy ira défier Berck Rang du 
Fliers ce mardi 14 novembre à 
20 h pour tenter de surfer sur ce 
bon  résultat. 



www.eiffagegeniecivil.comwww.eiffage-aevia.com

ENTRETENIR

Nos équipes s’appuient sur leur 
expertise pour réparer et renforcer 
durablement vos ouvrages. 
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 LA REDACTION

MANTES-LA-JOLIE
Tremplin level up, casser le mur 
du son
Les musiques urbaines avaient rendez-vous au 
conservatoire Quincy Jones de Mantes-la-Jolie à 
l’occasion du Tremplin Level Up. Organisé par LFM 
Radio le 10 novembre – avec le soutien de GSPEO, de la 
Préfecture et du Département – 15 artistes franciliens 
sont montés sur scène afin de démontrer que le talent 
n’a pas d’âge.

L’exposition du photographe Jean-Claude Minet et du parolier 
Chris Sheldon présente des extraits de textes de chansons 
associés à des photographies de concerts au centre Oh ! 41.

La communauté urbaine lance la 1ère édition du prix des bébés 
lecteurs. Ce prix littéraire invite les enfants de la naissance à trois 
ans à choisir leur livre préféré dans une sélection de quatre titres.

ROSNY-SUR-SEINE 
« La scène et l’écrit » s’expose 
jusqu’au 30 novembre

VALLEE DE SEINE
GPSEO lance le prix des bébés lecteurs

MANTES-LA-VILLE
Festival Cinémantes : envoyez vos courts-
métrages !

Deux univers qui s’allient naturel-
lement. C’est à 4 mains que Jean-
Claude Minet, photographe, et 
son acolyte parolier Chris Sheldon 
ont réalisé l’exposition «  La scène 
et l ’écrit  », au centre socioculturel 
Oh ! 41 de Rosny-sur-Seine. 

Jusqu’au 30 novembre, vous pour-
rez entrer dans leurs univers al-
liant l’art de la photographie de 
concerts, et celui de l’écriture de 
paroles. « Les clichés des artistes ont 
été pris sur différentes scènes et festi-

La Communauté urbaine lance la 
1ère édition du prix des bébés lecteurs. 
Destiné aux enfants de la nais-
sance à trois ans, ce prix littéraire 
invite les tout-petits à voter pour 
leur album préféré dans une sélec-
tion de 4 titres, choisis notamment 
par des professionnels du livre et 
de la petite enfance du territoire 
suivant plusieurs critères  : auteur/
illustrateur francophone, diver-
sité des genres, graphique et esthé-
tique, nouveautés,  valorisation des 
petites maisons d’édition... Les 
quatre titres lauréats à départa-
ger cette année sont  : Le nouveau 

Pour la deuxième édition de son 
festival Cinémantes, l’association 
Sans que tu erres lance un appel 
à courts-métrages. En cette année 
olympique, c’est le thème du sport 
qui a été choisi pour être le fil 
rouge de la compétition. Les can-
didats sont encouragés « à présenter 
des récits captivants et émouvants 
qui célèbrent l ’esprit sportif sous 
toutes ses formes  » souligne Harish 

vals et il fallait qu’ils rendent compte 
du travail et de l ’œil du photographe, 
racontent les artistes. Les textes, 
tous extraits de différentes chansons, 
ne sont pas chantés par les artistes 
qu’ils accompagnent ici. Il fallait 
donc qu’ils habillent au mieux les 
photos et qu’ils soient représentatifs 
du travail, de la sensibilité et de la 
patte du parolier ».

Rendez-vous au 41 rue Nationale, 
où l’entrée est libre du lundi au 
 samedi, pour découvrir leur travail. 

canard de Claire Garralon aux édi-
tions MeMo, Sous la glace de Mi-
chaël Escoffier, ill. de Ella Char-
bon aux éditions des éléphants, Un 
autre jardin d’Emma Giuliani aux 
éditions Des grandes personnes, 
Orage d’Anaïs Brunet aux  éditions 
Didier jeunesse.

Pour voter, vous pouvez aller sur le 
site de GPSEO dans la rubrique 
« prix des bébés lecteurs 2023-2024 » 
ou en remettant le bulletin de vote 
dans la structure ou vous avez 
emprunté l’album. Les votes sont 
ouverts jusqu’au 27 avril 2024. 

Galla, responsable du pôle audio-
visuel de l’association.  Pour par-
ticiper, envoyez votre candidature, 
avec un lien Youtube vers votre 
court-métrage à l’adresse sqteoffi-
ciel@gmail.com avant le 30 janvier 
2024. La durée ne devra pas excé-
der 15 minutes. Toutes les langues 
sont acceptées, mais un sous-ti-
trage en français sera demandé aux 
participants. 

15 artistes franciliens ont enflammé la scène au conservatoire Quincy Jones.

LA
 G

A
Z

ET
TE

 E
N

 Y
V

EL
IN

ES

Quincy Jones, producteur de l’al-
bum mythique «  Thriller  », aurait 
sûrement aimé assister au Tremplin 
Level Up. C’est dans le conserva-
toire éponyme de Mantes-la-Jo-
lie que se déroulait l’événement 
organisé par LFM Radio grâce au 
soutien de GPSEO, de la Préfec-
ture et du Département. Et depuis 
plusieurs semaines la radio locale 
mantaise promouvait cette ren-
contre entre le public et 15 artistes 
franciliens, dont la moitié sont Yve-
linois. La salle étant comble ce ven-
dredi 10 novembre, l’objectif était 
donc atteint. 

«  Il y a toujours des carences dans la 
promotion des musiques urbaines  » 
explique Hakima Aya, rédactrice 
en chef de LFM, « et c’est dans notre 
ADN de mettre en valeur les jeunes et 
ce type de chanson. » En effet, même 
si c’est la première édition du Trem-
plin Level Up, la radio locale a déjà 
organisé quatre manifestations du 
même genre ces dernières années. 
Dans les back-stages, la pression 
monte. Siaab, qui concoure dans 
la catégorie révélation, stresse déjà. 
« C’est la première fois que je me lance 

dans ce type de concours  » explique 
la fan de Summer Walker ou The 
WeekNd. «  Le but est de voir ce 
qu’ils valent sur scène car il y a une 
différence entre enregistrer au studio 
et se confronter au public  » ajoute 
 Hakima.

Avant que les prestations des ar-
tistes ne commencent, DJ LandK 
chauffe la salle en passant les 
tubes actuels. Une franche réussite 
puisqu’ils sont chantés à tue-tête 
par les plus jeunes. Puis Leslie et 
Redouane, dont les voix sont plus 
connues que les visages, appa-
raissent pour présenter le jury de 
professionnels. Hormis Hakima, 
Abel Tabu – fondateur du studio 

d’enregistrement BATU Creative 
Lab Studio – 16ar de L’Skadrille, le 
directeur artistique Aymeric Mbo-
nyo Kieffet et Nans Hamon le fon-
dateur de Cashville vont juger les 
graines de star.

Ceux qui les ont impressionnés sont 
Siaab, la psychédélique Iho Lune, 
Darlagoldengoal, Yann Davis et 
Clyy respectivement vainqueurs 
dans les catégories «  découverte  », 
« pop », « RnB », « afro » et « rap ». 
Les lauréats de chaque catégorie 
remportent une année de program-
mation de leurs titres en playlist sur 
LFM radio afin de contribuer acti-
vement au développement de leur 
notoriété en Île-de-France. 

L’auteur français était de passage à Poissy le jeudi 10 
novembre, à 17 h, pour une séance de dédicaces à l’occasion 
de la sortie de son nouveau livre, « La symphonie des 
monstres ».

POISSY
Marc Lévy à la rencontre de ses fans 
à la librairie du Pincerais

L’écrivain français le plus lu au 
monde a attiré les foules jeudi 
soir à Poissy. C’est à la librairie 

L’auteur s’est dit « touché » et « ému » des témoignages qu’il a pu recevoir.

Un vernissage en musique a lancé l’exposition le samedi 4 novembre. 
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événement au coeur de la cité 
Saint-Louis.

Nombreux étaient les ama-
teurs de sa plume à se masser 
au sein de l’établissement pis-
ciacais. L’auteur les attendait, 
prêt à dédicacer leur exemplaire 
de son nouveau roman sorti le 
17 octobre  : «  La symphonie des 
monstres ». L’auteur s’est dit « tou-
ché » et «  ému » des témoignages 
qu’il a pu recevoir, et a tenu à 
«  remercier tous les lecteurs et lec-
trices pour leur f idélité » après son 
passage. 

« Touché » et « ému »

« La symphonie des monstres », dis-
ponible en librairie, montre en-
core la facilité avec laquelle Marc 
Lévy joue avec le genre du roman 
d’espionnage et d’aventure, tout 
en étant au coeur de l’actualité 
en abordant, et dénonçant, le dé-
placement en masse des enfants 
ukrainiens vers la Russie. 

du Pincerais que Marc Lévy a 
honoré ses fans de sa présence, 
pour une séance de dédicaces 
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CE QUE FEMME VEUT
Top chrono avant la chasse aux cadeaux, 
comment trouver un cadeau stylé avec 
un budget maîtrisé ? 
Cette semaine dans CQFV, Hakima recevait Louise 
Catteau, responsable marketing de One Nation Paris 
Outlet, inauguré en décembre 2013, sur la zone de 
Plaisir – Les Clayes-sous-Bois.

Le centre commercial yvelinois, 
qui s’apprête à fêter son 10ème an-
niversaire, se démarque avec un 
atout de taille, être le plus grand 
centre outlet de France (en terme 
de surface) dédié aux marques de 
mode, de sport, d’équipements de 
maison. Il regroupe au total plus 
de 400 marques et les Galeries 
Lafayette. L’occasion de faire un 
focus sur le parcours de la ben-

jamine de la famille d’entrepre-
neurs à la tête de cette entreprise.
 
Louise nous révèle que le 
concept de l’outlet (qui permet 
aux clients de bénéficier de dé-
marques allant de -30 % à -70 % 
par rapport aux prix de vente 
conseillés), est une habitude de 
consommation de plus en plus 
adoptée en France, et ce au-delà 

Louise Catteau, au micro d’LFM 95.5.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 

 
 Vous avez une information à nous 
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Des précisions à nous apporter ?  
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des soldes. Une tendance encore 
confirmée en pleine période 
d’inflation, même si en 10 ans, 
les comportements d’achat ont 
beaucoup évolué. «  Les clients ne 
recherchent plus uniquement à faire 
des économies, ils sont beaucoup 
plus vigilants à l ’éthique et à l ’his-
toire des vêtements et des produits 
qu’ils achètent...  » d’après Louise 
 Catteau.

Pour autant, les centres commer-
ciaux locaux peuvent-ils devenir 
des lieux incontournables pour 
les modeuses, comme de réelles 
alternatives au lèche vitrine sur 
Paris, et alors que la concurrence 
sur internet est toujours plus 
féroce, le shopping en boutique 
peut il survivre dans les 10 années 
à venir ? Pour Louise Catteau, la 
réponse est encore positive mais 
à une condition, continuer à pro-
poser des animations familiales 
 régulières sur place. 

CQFV, tous les mardis à 11 h, pré-
senté par Hakima Aya. L’intégralité 
de l’émission est disponible sur lfm-
radio.com/podcast
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Étudiants    
Vous recherchez un job à l’année, 
enrichissant et solidaire ?

Avec Yvelines Étudiants Seniors +, 
rendez visite à des personnes âgées !


